Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑOII

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 19 DE JUNIO DE 1915.

LA VOZ DE UN PADRE DE FAMILIA

LA COOPERACION DEL HOGAR EN LA ESCUELA

Alocución pronunciada por don Jaro I clones y animaron mi volun- [R. Dobles on he segmed a reunion, de padres y maestros varificada en la Escuela Elemental de Parvaias el domingo 13 de los corrientes.

S menester el concurso y el jaterés positivo de los padres de famina, para que de estes asambleas brote la realidad dangible del acercamiento del Hogar y de la Escuela, a fin de alcangar el propósito llamático en que ha de fundarse la cultura de questra juventud.

Es preciso que los padres de familia participen de estos actos de inteligente relación. no solamente como dignos convidados, sino también como principales factores de la evolución que tiende a estre char el esfuerzo y a nunar les voluntades on provecho del niño. - "

Tales fueron, en sintesis. las frases, o al menos las ideas que se sirvieron consumicar oc la distinguida Directoral de este Plantel y su diligente co laboradora, D' Marina Blan co de Vargas.

Se necesitaba un portavoz que conforme con los deseos de tan apreciables personalidades comunicara la exitati va, interrumpiera el silencio. provocara el cambio de impresiones y la reciprocidad de ideas entre padres y maestros.

Este inmerecido honor, por el cual rindo las más expresi vas gracias, me ha correspondido, hoy, a mi, merced a la amable designación hecha hace algunos días, por las distinguidas preceptoras que he mencionado.

Confieso que no encontré otros medios de excusa, que mi propia carencia de méritos, de luces y de locuacidad bastante para llenar mi cometido. Ellas, sin embargo, con la sutil fineza que les caracte riza, allanaron mis preocupa-

Atento más a la claridad sencilla y a la lógica del razonamiento que a la elegancia del estilo, procuraré colocarone al alcance del selecto anditorio que me escucha, siguiendo el objetivo primordiat que causa mi participación activa en este concierto de buenas voluntades.

Trataré someramente en esta disertación de la importancia, que a mi escaso entender, engendra LA COO-PERACION e intervención del hogar en las aulas escolares, aprovechando la propicia opertunidad, para referirme luego, a la educación de nuestras niñas que principia a germinar en esta Escuela Elemental de Párvulas, que nos abre hoy galantemente sus nuertas

Aqui, señores, comienza el porvenir de nuestras hijas; aqui priocipia a modelarse el iruto hipotético de esos seres que son carne de nuestra carne y objeto de las más dulces ilusiones paternales.

De la senda instructiva por donde se las conduzca y de la dirección educativa que se las proporcione, depende en gran parte, el desarrollo intelectual v moral que ha de servirles de norma en su paso por el camino de la vida.

Si nos interesa que la planta crezca, floresca y fructifique, robusta, gentil y fecunda, debemos desvivirnos por que la simiente, el terreno y los rayos solares correspondan al deseo que alimentamos.

¿Qué son la buena semilla, la fecundidad del terreno la acción solar y demás elementos naturales, si no auxiliares de aquella planta? Así mismo el concurso del hogar en el desenvolvimiento de las facultades intelectuales y morales de nuestros queridos seres, debe ser obra voluntaria, emanada de un interés legitimo y de un deber natural irrenunciable.

Tenemos en la escuela unas cuantas máquinas de mecanismo complejo que deseamos sean perfeccionadas para obtener de ellas el mejor resultado posible, tanto para auce tre propie bien, como para el bien común del mundo en q' van a funcionar. Hay quienes dedican, con celo y con amor los mejores años de su existencia en el perfecionamiento, reparación y conservación de esas maquinarias, pero se necesita un elemento que se llama fuerza motriz, para que imprima la acción propulsora del movimiento, sin el cual, es ineficaz el esmero solicito de nuestros encargados.

Pues bien; esa fuerza motriz -se me ocurre-no es otra que la acción del hogar. Negarla, es producir un daño, a la obra que nos interesa y a la improba tarea de los encargados de mejorarla.

"Dadme un punto de apoyo -dijo el célebre matemático de Siracusa-y moveré el mun' do'. Requería Arquimedes el punto de apoyo para probar la fuerza de la palanca, con cuya cooperación sería capaz de desquiciar la mole de nuestro globo.

Ofrezcamos la palanca de nuestro hogar y el apoyo de nuestras fuerzas a los segundos padres de questros hijos, si deseamos levantar el grado de cultura de tantos y tan preciados seres que asisten a la escuela.

La prescindencia de este deber-omisión que por desgracia es bien común-constituye uno de los mayores pecados contra la yida social, generador frecuente de trascendentales y funestas consecuencias para el porvenir y bienandanza de esa juventud

que cifra boy en nuestras conciencias la esperanza legitima de figurar mañana, como elementos útiles a la sociedad.

"Creer que somos débiles. .. es influir en muestro organismo pasa hacernos débiles -nos dice Maximiliano Aviles - y agrega: "No se puede ligar a lucimment occurre the continuo al precipicio". Las fuerzas activas necesitan medios activos. Tener la certeza de que somos inútiles, es desperdiciar la mitad de nuestras energías. Echando al surco la simiente seca del pesimis mo, no cultivaremos plantas vivas. ¿Existe el medio de lo grar éxito, pensando en el testación.

No podemos ui decemos marchar en direcciones bouestas padres y maestros, si queremos alcanzar la meta de un desep que nos es comúa, y sobre el cual están puestas las miradas del honor y del deber.

En el desenvolvimiento de la actividad humana es dificil encontrar otro factor más importante que la COOPERA-CION. La misma sociedad no es otra cosa que la cooperación genérica impuesta por la paturaleza y realizada por el cumplimiento de los deberes anexos a la mancomuni-

Esta tendencia a unificar el esfuerzo de padres y maestros, es acción cívica que todos debemos acuerpar. Quienes se limitan a lamentar los obstáculos que la pudieran impedir, no se dan cuenta de que la causa primordial de ese malestar radica en un indiferentismo censurable, por el bien público....

El que fomenta un hogar sano, y pulcro; el que engendra hijos saludables y vela por la educación de la familia.

ese es un digno bijo de la Nación; ese, sin duda, es el me-

jor patriota.

Si fijamos la atención por un momento en la marcha progresiva de la humanidad, reconoceremos instintiva pero necesariamente cómo los asociados realizan la tarea de la cooperación, palanca poderosa del fructífero esfuerzo; y si ella cesase alguna vez, en las artes, en las industrias y en las ciencias, el progreso y la civilización retrocederían en vez de avanzar por la senda de su perfeccionamiento indefinido.

Con la venia del honorable Personal Docente, yo me permito convidar a todos los que teneis niños en estos Templos del Saber, donde se distribuye a manos llenas el manjar de la ciencia y del deber, que penetréis en el fondo de la gran importancia que tiene esta labor conjunta de padres y maestros; y luego, lievados de la confianza mutua que debe reinar entre unos y otros expreseis sin reticencias, las impresiones, los deseos, los efectos y defectos que surjan de la observación comparada entre ambas entidades.

Alejemos nuestras preocupáciones y tengamos fe en el éxito, si venimos convencidos de su verdad. Por lo demás, las maneras académicas y alambicadas, no precisan al torneo familiar q' nos brinda esta innovación saludable de la Enseñanza Pública.

Pero, señores; me falta algo para completar la proposición impuesta. Olvidaba
concretar mis aspiraciones,
consecuente con el objetivo de
mi disertación, en lo que respecta a mis criaturas que
principiaron este año a frecuentar esta Escuela Elemental

Aspiro ante todo y por sobre todo, a que mis hijas sean buenas mujeres. Me atrevo a afirmar que, siendo las mujeres verdaderamente buenas. los hombres y la sociedad en general tendrán que ser buenos. Por consecuencia, siendo los hombres y las sociedades sanos elementos de cultura y de moralidad, ellas vivirán aspirando constantemente el grato aroma de sus propias virtudes, como justo premio de su esmerada perfección.

"Las atribuciones de la mujer no son menos importantes que las del hombre; pero son otras", - escribe Madame Lamperiére, — y agrega: "El hombre debe trabajar y producir; la mujer, administrar y organizar; su papel es el de la señora de casa, sea en el hogar, sea en la sociedad misma. De aquí resulta, que si ella depende del varón bajo ciertos aspectos, éste a su vez depende de la mujer; y si se quiere examinar de cuál lado es mayor la independencia, la mujer no tendrá por qué quejarse de su suerte".

Napoleón I, para levantar el espíritu de las futuras generaciones, decía: "Dedicáos a formar madres que sepan educar a sus hijos".

Es evidente que la mujer, en cualquiera de sus estados, de hija, esposa o madre, imprime en el corazón y en el carácter de los hombres su propio espíritu, siendo el ejemplo, la exquisita educación y la delicadeza de sus sentimientos, lo que más arraiga en el alma de los hombres.

"Alli donde la mujer es frivola, desidiosa y abandonada; allí donde sólo es tenida como carne de concupicencia, como objeto de placer y lujo viviendo entregada a la vida del to cador, de la lisonja y del galanteo mentiroso; de la murmuración, de la recreación estéril y perniciosa....; alli también, digo, -y lo afirmo con don Mariano José Madueño, -los hombres son frivolos, versátiles, afeminados, neuróticos, incapaces de toda obra meritoria y fecunda".

La mucha sed no distingue las aguas. Así también, las pasiones en nada reparan. Es preciso que la vigilancia constante, la observación peremne hasta en lo más nimio de los actos y palabras de las ni-

nas, sirvan a los padres en el hogar, y a los maestros en la escuela, como revelación inequivoca de las tendencias que requieren el inmediato consejo y el eficaz correctivo. No hay otra guía mejor para esa persuación que la misma individualidad de la educanda, a fin de descubrir si comienza a perderse y si son puros o viciados sus pensamientos. El cuidado en este sentido, ha de ser prudente, tal vez disimulado, pero SI, frecuente y activo.

Yo pienso que cuando un preceptor no pueda-por cualesquiera inconvenientes--concretar la atención y su celo a todos los alumnos que están bajo su guarda, con exclusión de su comodidad y propio bienestar, y más aún, cuando se trata de aproximarlos a un ambiente exterior fuera de la escuela, seria mejor o menos malo, que los enviara a su casa, antes que hacerse cómplice de un accidente que pudiera lesionar la salud corporal o moral de sus niños.

Es allí, en el propio sacrificio, en donde principalmente está fundado el hermoso atributo de heroísmo que engalana y ennoblece la augusta misión del magisterio; la misión del propio sacrificio por el bien ageno; la misión sublime de la Caridad! EMPERO; si no se está en condiciones de llenar tan noble cometido, más vale renunciarlo.

Afortunadamente, Costa Rica posee una gran falange de maestros de verdad, dedicados a sus faenas; de buenas costumbres y dignos portadores de la delegación paternal; y, cuando así no fuera, todos están sujetos a una suprema inspección tan rigurosa y estricta como no ha habido otra en épocas anteriores.

Voy a terminar, haciendo hincapié en el espíritu de bondad que anhelo para mis hijas.

do y por sobre todo, aspiro a tes que un día brotas que mis hijas sean buenas las entrañas del Sinaí.

mujeres, y ¿cuál es el sentimiento paternal que no pal pita en estos mismos deseos? ¿Cuál será una y quizá la única fuente cristalina en don de pudiesen purificar sus sentimientos los dulces complementos de nuestra existencia?

Ah! señores; no hay otra más diáfana, ni más pura que la que brota de las enseñan zas de la Religión Cristiana?

"Hay en nuestros tiempos -aseguraba el mismo Victor Hugo-una tendencia perju' dicial, acaso la única; a saber, no contar, si no con la vida presente". Sobre la base de la Religión se funda toda la vida del hombre y se determina por consiguiente, toda su ac' tividad". Estas son palabras del gran sociólogo y novelista ruso, León Tolstoy. Glads tone, afirma: que "Todo sis" tema que deja a un lado la l'educación religiosa, es un sis tema peligroso".

Muchos de los grandes pensadores del mundo, católicos o no, reconocen que no hay educación moral posible sin esa base sólida y sublime de la Religión, árbol fecundo cuyas raíces se alimentan en los antros de la intimidad humana, y cuyo ramaje se eleva hasta la infinita grandeza de

un Dios!

Fuera de esa base, lo que se haga es baldio, es efimero; dura, mientras esté sostenido por un convencionalismo ruín y egoista.

"Por mucho influjo que e jerza una educación refinada en un espíritu superior, la razón y la experiencia nos pro hiben que pueda existir mo ralidad, excluyendo los principios de la Religión". Esta fué opinión, nada menos, que del Libertador de los Estados Unidos, Jorge Washington.

Anhelo, pues, que esa bon dad que ha de perfumar el sentimiento de nuestras hijas puedan libarla, aun en medio de los fragores del modernis mo, de los raudales vivifican tes que un día brotaron de las entrañas del Sinaí.

SAN LUIS DE GONZAGA

Patrono de la Juventud

(Fiesta del 21 de Junio)

El angélico joven, San Luis Gonzaga, a quien el papa Bernedicto XIV propone como modelo de inocencia y de pureza y como patrono de la jurventud escolar, tuvo por pardre a Fernando de Gonzaga, marqués de Castiglione y príncipe del Sacro Imperio, y por madre a Marta Tana Santena, hija de Tano Santena, señor de Chieri en el Piamonte.

El deseo de ser madre mo

Señor ardientes súplicas a fin de que le concediese un hijo, no para que fuese sostén de su familia sino para servir a Jesucristo. Sus oraciones fue ron oídas, pero esta maternal alegría se vió muy pronto turbada por el temor de perider, aun antes de poseerlo, el fruto de tantos deseos y an helos. En efecto, la marquesa sufrió de tal modo en el alum bramiento que, a juicio de los médicos, ni el hijo ni la ma dre podían salvarse.

En tal situación recurrió la marquesa a la Virgen e hizo voto de que, si ella y su hijo se libraban del peligro, iría en peregrinación a Nuestra Se ñora de Loreto y llevaría el

niño para consagrárselo. A penas hubo acabado de hacer esta promesa, cuando nació el niño lleno de vida, el 9 de marzo de 1568.

A la edad de siete años, a la que él llamaba la época de su conversión, se sintió tan enamorado de Dios que resol. vió renunciar a todo lo que ama el mundo, para consa. grarse enteramente a su ser' vicio. A partir de entonces estableció una regla para sus oracienes y devociones y era tan exacto en cumplirla que ni aun tué posible hacer que las omitiese durante una te' rrible fiebre que le atormentó por espacio de ocho meses; unicamente se consiguió de él que, cuando estuviese demasiado débil, rezase otra persona las oraciones en su presencia.

Tenía 11 años, cuando pasando San Carlos Borromeo por Chatillon, vió por vez pri mera a nuestro Santo. El gran obispo descubrió con admiración los tesoros de gracia que encerraba aquella alma angélica. Luis no había recibido aun la primera co: munión y San Carlos se la dió con sus propias manos. Con qué fervor, con qué amor recibió a su Dios por vez primera aquella alma inocen' te! Sólo los ángeles podrían comprenderlo. Su rostro in flamado, sus ojos llenos de lágrimas, demostraban el ar dor del divino fuego que a brazaba su corazón. Desde entonces comulgó ordinaria mente todos los domingos y, por consejo de San Carlos, dedicaba a prepararse los tres días que precedían a la comunión, y pasaba los tres días siguientes en acciones de gracias.

Después de un año de per manencia en España, cuando sólo tenía 16 años, creyó lle. gado el momento de realizar el designio que había forma. do de entrar en una Orden religiosa. Pero como no había escogido aun una congrega. ción determinada, recurrió a la Virgen Santísima, que era su ordinario refugio, y el día de la Asunción comulgó en el Colegio Imperial de los Je. suitas de Madrid con devo ción y preparación extraordi. narias, a fin de saber lo que Dios exigia de él. Su oración tué atendida al punto, pues mientras hacía la acción de gracias, ovó distintamente en el fondo de su corazón una voz que le ordenaba que en' trase en la Compañía de Jesus.

En aquel venerado santua rio dió rienda suelta a su ter nura por María con suaves transportes y lágrimas de amor. Renovó su voto de cas tidad y, habiéndose de nuevo consagrado a la Madre de Dios, partió para Roma, don de, después de haber recibido la beadición del Papa y visi tado a los cardenales parien tes suyos, entró en el novicia do de la Compañía el año 1585. Aun no había cumplido 18 años.

Los progresos serprenden tes que hizo Luis en esta es' cuela del noviciado admiraron a los más perfectos. Sólo hu be necesidad de moderar su tervor y de poner limites al deseo que sentía de hacer per nitencia. La más grave falta de que tuvo que acusarse du rante los dos años de su no viciado, fué de haber mirado, durante la comida, al Herma no que estaba a su lado. En efecto era tan modesto que, tres meses después de su lie gada, ignoraba aun la disposición del refectorio. Un dia que le enviaron a buscar un libro al sitio del rector, tuvo que preguntar donde estaba.

Cuando se sintió herido por la enfermedad, demostró su alegría prorrumpiendo en un suave cántico de acción de gracias. Sin embargo los cui dados que le prodigaron le aliviaron por algún tiempo; pero le quedó una fiebre len. ta que debia llevárselo tres meses después. Estos últimos meses fueron para su alma, avida de poseer a Dios, un largo martirio, durante el cual se consumía en ardientes deseos de trocar la tierra por el cielo. Por último Nuestro Señor le hizo conocer que le llamaría aquel mismo día, y desde aquel momento pasó todo el tiempo en vivos trans portes de amor y en suaves cánticos de agradecimiento.

Un poco antes de morir mostró deseos de tomar aun una disciplina o, mejor dicho, de que otro se la diese, por estar él demasiado débil, y suplicó al Padre Provincial q' le permitiese expirar en el suelo.

Un momento después voló su alma gozosa al cielo, pro nunciando los nombres de Jesús y María. Ocurrió su muer te el último día de la octava del Corpus, 20 de junio de 159I. Tenía 22 años y había pasado 4 en la compañía de Jesús.

ORACIÓN A SAN LUIS

(PARA NIÑOS Y JOVENES)

Oh! Luis santo, adornado de angélicas costumbres! Yo indigno devoto vues
tro os encomiendo la castidad de mi
cuerpo y alma para que os dignéis recomendarla al Cordero Inmaculado de
Cristo Jesús y a su Purísima Madre, la
Virgen María, guardándola de todo pecado. No permitáis ángel mío que yo
manche mi alma con la menor impureza,
antes bien cuando me vieres en la tentación o peligro de pecar, alejad de mí
todos los pensamientos y afectoo inmundos, para que así, siendo imitador vuestro en la tierra merezca gozar en vuestra companía la gloria eterna. Así sea-

Centro de Instrucción y Recreo

Asamblea General que probablemente tendrá efecto el IV sábado 26 del mes en curso después de la reunión de Maestros reglamen taria.

La interpretación—en mi humilde concepto correcta—que ha
dado la Directiva del Centro de
Instrucción y Recreo al Art. 21
de los Estatutos que rigen al
mismo, ha traído como resultado
que algunos de sus miembros se
sientan mojestos y hayan llegado
al extremo de renunciar su calidad de socios.

La causa que le atribuyo al lamentable incidente no es por cierto la falta de claridad del referido artículo, pues si a este le laltare—que no le falta—hay otro en los mismos estatutos que se la completa, que es en el que la Directiva fundamenta la determinación que se le critica.

No obstante, me permito manifestar algo respecto a los testatutos antes de hacer la proposición que deseo a la Honorable Asamblea.

Considero que siendo la cuota igual para todos los socios, el auxilio, llegado el caso de recibirlo, debe ser también igual para cua lesquiera de ellos, esto es, que debe determinarse una cantidad fija, para aportar la cual todos los socios contribuirán con una suma igual.

c 30 no sería ilusorio colectar: los entre los socios; pensar en suma mayor no pasa de ser una idealidad.

En consecuencia propengo que se intercale o se adicione a los estatutos lo siguiente:

"Todo socio, que después de tres meses de serlo, y de haber pagado puntualmente las cuotas ordinarias y extraordinarias que le corresponden, enfermare de manera que le sea imposible tra bajar, tendrá derecho a que sus consocios, por medio de contribución igual para todos, le auxilien con e 30 mensuales hasta por el término de seis meses, vencidos los cuales la Directiva tomará la providencia que el caso requiera. Los recibos extendidos por la Tesorera se tendrán como comprobante imprescindible."

De la Honorable Asamblea atento y seguro servidor,

CARLOS LIZANO U.

Heredia, 15 de junio de 1915.

CONTRA LA LANGOSTA

·-->

Sistema de Trochas Gomar

Con privilegio de invención por 20 años

(Tomado de 'El Progreso Agricola y Pecuario". — Madrid, España.)

La práctica ha demostrado que sin método ni organiza ción es imposible la extinción

de la plaga.

La gasolina y demás insecticidas, ya o no inflamables, a más de resultar todos ellos excesivamente caros, no deben considerarse más que como auxiliares o complementos de un procedimiento o sistema. Por sí solos no constituyen una absoluta eficacia, a menos que se gaste tanto o más que lo que se supone de fender o salvar.

El Sistema de Trochas Gomar es por hoy el único medio de lograr el objeto a

pecido.

Esto es: completa destrucción del insecto en poco tiempo y con gran economía de hombres y de dinero.

El sistema de Trochas Gomar es el más completo, seguro y económico, a la vez que sencillo y práctico, de cuantos se conocen y se han empleado hasta la fecha en América, Africa y Europa.

Tiene por base la aplicación de láminas de zinc lisas, de 40 a 60 centímetros de altura, en tiras de 10 a 25 metros, en longitudes ilimitadas, soste' nidas por agujas de alambre de trecho en trecho propor cional, colocadas en formas distintas, ya en línea recta, oblicua, transversal, forman' do circulos, semicirculos, la berintos, calles, callejones a' biertos y cerrados etc., etc., cuyo objeto principal del procedimiento es reducir, acumu: lar y extinguir completamen. te toda la langosta compren: dida en una extensión o su: perficie determinada de te rreno, ya de una zona, ya de un término municipal, ya de una comarca, provincia o re' gión invadidas de insecto en cualquiera de sus estados, de mosquito o saltón. Dicho pro cedimiento o Sistema de Prochas Gomar comprende las ventajas sobre los demás sistemas conocidos:

1º Que salva completamen' te y desde el primer momento de su aplicación toda la riqueza agrícola amenazada por la plaga.

2º Que evita la invasión de nuevos cordones que avancen

o vengan de otras zonas en estado de saltón.

3º Que se economizan in secticidas, hombres y tiempo. Y puede conducirse el material de un punto a otro fácil y cómodamente; y en caso de tener que evolucionar, puede hacerse por los mismos peones, en el mismo instante que se desee sin perder tiempo ni operaciones.

4º Que se puede atacar el mismo insecto a cualquiera

hora del día y

5º Que con este sistema, más positivo, más práctico, más original que ningún otro puede llegarse en España a la completa destrucción del insecto en poco tiempo.

Y para mayor demostra' ción y sinceridad de este aser to, su autor admite concier tos con los ayuntamientos, juntas locales o particulares, comprometiéndose a extinguir por su cuenta la langosta de un término municipal o finca cualquiera y salvar las siembras, pastos, viñas, etc., etc.

Para más detalles dirigirse a

F. MARTÍNEZ GOMAR.

(Villanueva de Serena, Badajoz, Fábrica Castuera).

De nuestros Corresponsales

BRISAS TABARCENAS

Entre nosotros ha estado el entusiasta curita del Cantón de Acosta, el Pbro. Santiago Zúñiga. que vino a alludarle al Sr. Badilla aoír confesiones. Buen viaje y feliz regreso a su querido rebaño.

El lunes pasado se celebro una misa de rogación, suplicándole al Dios de las Misericordias que retire la invasión chapulinesca y no venga a ésta, porque sería una calamidad más para nuestros intereses y los de toda nuestra amada y querida Costa Rica. Ya que el tórzalo no se retira, que no venga esa nueva plaga.

La fiesta del Corpus estuvo bastante lucida y hubo bastante concurrencia. Ojalá que cada año sea más esplendorosa, pues es una de las principales fiestas anuales, q' se le hacen al Divino Prisio-

nero del Amor.

-- Ya están colocados los focos de luz al rededor de nuestra población, gracias al honorable empeño de nuestro Municipio, honra de esta localidad.

-El invierno ha sentado bien sus reales y los caminos se están poniendo de lo lindo: aunque hay un cantonero a diario quitando los barrancos que se hacen, no da abasto.

Corresponsal.

Suscribase a El Arca

DE NARANJO

De paseo por esta villa hemos tenido el placer de ver y saludar a D. Joel Rodríguez, importante vecino de Santo Domingo, hermano de nuestro apreciable e inteligente Doctor. Que le haya sido muy grata su permanencia en ésta, deseándole feliz regreso.

-La manga langostina, q' tanto terror nos infundió en la noche del 8 del corriente, cuando le vimos alojada en árboles, plantas y cultivos, emprendió su marcha al Sur el siguiente día dejando algunas milpas trasquiladas.

Estamos sintiendo, que dicen se acerca otra manga peor; pero dicen las gentes que es un chapulin de plata.

Corresponsal.

DE SAN PABLO

Fiesta del Arbol en la Escuela de San Pablo de Heredia el día 20 de junio de 1915 a las 12 m.

PROGRAMA

I. Breve exposición del sig nificado de esta fiesta.

II. Desfile a la Plaza.
III. Himno Nacional. Canto. II, III y IV grados.

IV. El Arbol. Recitación. Victoria Solís.

V. Himno de los Arboles. III y IV grados.

VI. Los Arboles. Recitación. Delia Ramírez.

VII. "La Saboyana". IV

VIII. ¿Sabéis lo que es un árbol? Recitación. Alfredo

González. IX. La Bandera. IV grado.

X. La Violeta. Recitación. María Zamora.

XI, Nostalgia. III grado. XII. La Malva. Recitación. Inocencia Ramírez.

XIII. Los Gorrioncitos. I grado.

EL DIRECTOR.

DE PACACA

Estamos alerta con el chapulín. No nos ha invadido aún, pues se halla entretenido en los altos de San Rafael, Jaris y Turrús en pequeñas cantidades.

—La celebración del Corpus estuvo

hastante buena. Los altarcitos aunque sencillos revelaban la buena voluntad de los encargados.

-La festividad del Sagrado Corazón de Jesús no dejó nada que desear. Se veneró al Santísimo, expuesto todo el día; rosario solemne; acto de desagravio y finalmente visita de altares. Algo más de cien creyentes recibieron el Divino Pan de la Eucaristía. ¡Dios quiera conservar el fervor de nuestros heles devotos para que estas fiestas correspondan al digno objeto de nuestro Amor.

Oialá que se pudiera hacer un camarin a la Santa Imagen para tener al Divino Jesús en constante veneración. Nos falta dinero, pero voluntad nos sobra.

Dignos de puestra felicitación muy sincera o son el Sr. Cura y el Mayordomo por sus incansables esfuerzos en bien del culto es tólico de este humilde y laborioso pueblo — CORRESPONSAL.

Una de las Maravillas del Siglo XX

La Leche maternizada

Unico sustituyente de la leche maternal. Contiene todos los elementos necesarios para criar niños

HERMOSOS Y SANOS

OJO!—No confundir el "GLAXO" con los demás alimentos malteados y condensados cursos resultados no son iguales.

Pida folleto y muestra GRATIS en la Farmacia Imperial del Dr. don Crisanto Badilla.

The Harrison Institute

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 16 de Junio. Asistieron los Regidores González (D. Ernesto), Rosabal (D. Amado), Sáenz (D. Alberto) y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó y fir-

2.— Habiendo devuelto el Gobernador la cuenta pasada por Purdy y Co. por valor de c. 152.95 en razón de creer dicho funcionario que conforme el artículo 3º del Contrato respectivo no debe cancelarse dicha cuenta, el Regidor González sostuvo que sí era del caso pagarla y así se dispuso comunicarlo al Gobernador.

3.—A instancia del Gobernador y considerando justo
que los fondos de los distritos del Cantón Central contribuyan proporcionalmente
al pago de costas en el litigio
de aguas contra el Municipio
de Barba, se acordó decir al
Tesorero Municipal que haga
la proporción referida y la tome en cuenta para el pago de
las referidas cuentas.

4-El Sr. Jacinto Mora expone que el Gobernador no le expidió el giro de subvención correspondiente al mes de mayo y mostrando el movimiento de entradas y salidas del establecimiento prueba q' sin la subvención municipal no puede mantener el Hotel. Agrega que si por la Caballeriza que hay allí establecida es que se le niega la subvención, advierte que el Sr. Quesada (D. Rubén) le ha ofreci do quitarla el 20 de este mes. Discutido lo expuesto, se acordó: autorizar el pago de la subvención correspondiente al mes de mayo y concederle al Sr. Mora que siga gozando de tal subvención todo el tiempo que le convenga a este Municipio y siempre que separe de la casa del Hotel la caballeriza del Sr. Quesada.

5.—A solicitud de D. María Concepción Herrera para que se le concedan dos meses de plazo para pagar sus impuestos municipales atrasa dos y se la exima de pagar la multa, se dispuso: concederle el plazo y denegarle la exención que solicita.

6.— Leído un oficio de Mr. Purdy en que comunica haber terminado ya la obra de instalación eléctrica a que estaba comprometido, se g ú n contrato y pide le sea recibida, para lo cual designa por su parte el Ingeniero respectivo, se acordó: comunicarlo así a la Dirección de Obras Públicas para que nombre el Ingeniero que debe recibir la obra.

7.—El Sr. Manuel Acosta Hernández pide que como compensación al precio de una faja de terreno que dejó al servicio público, se mande construir por cuenta de los fondos municipales un desagüe para el servicio de la cañería que quiere colocar en su casa, se acordó: de conformidad y que se comunique así al Sr. Gobernador para su ejecución.

8.—Se tomó nota y se archivó el informe dado por el Tesorero Municipal acerca del producto habido en el mes de abril por servicio de alumbrado incandescente.

9.—A solicitud del Jefe de trabajos públicos, se dispuso: colocar un foco de luz incandescente en los labaderos públicos del Estanque Viejo.

10. — Fueron examinados y aprobados los cuadros del movimiento habido en la Tesorería Municipal durante el mes de mayo último.

A las 7.45 p. m. terminó la sesión.

MISCELANEA

Escuela de Parvulas. - Modesta pero muy inte resante fue la reunion de padres y maestros en la Escuela Ele: mental de Parvulas de esta ciu. dad, verificada el domingo próximo pasado y presidida por la se: norita María Luisa Solera, Direc. tora del Plantel. Tomaron participación en la fiesta los señores maestros don Rodolfo Quesada y doña Julia de Moya en la parte musical; doña Marina de Vargas, quien abrió el acto y la señorita Directora, quien expuso algunos defectos de los escolares que merecian atención. Por parte de los

padres bablaron los caballeros don Juan R. Dobles y don Arturo Ramírez. Habiendo sido la nota culminante, la alocución del Sr. Dobles que tenemos el gusto de publicar en este Semanario.

Necrológicas.-La mor

talidad durante esta semana ha sido pasmosa; hasta la conocida Jacinta, la popular "Picala" cayó victima de los furores de la parca. La buena Ramona García v. de Bolaños murió el lunes. El joven comerciante don Ismael Quesada falleció al amanecer del martes. Den Luis Solera Rodriguez también murió el martes en la ciudad de San José. A todos los dolientes y en particular a las familias Quesada y Solera enviamos nuestras frases de condolencia.

te saludamos al Lic. don Pablo M. Rodríguez, quien ha venido a hacerse cargo de la Judicatura Civil de esta Provincia, nombrado en sustitución del Lic. Guzmán, actual Magistrado de la Sala Primera de Apelaciones.

Buena elección. — Ha sido nombrado Médico de Higiene Escolar, el joven Dr. D. Nilo Vilhalobos Quesada. Muy acerta da creemos la designación hecha. Ya tiene para rato el amigo Doctor con tanto muchachito que ver.

La Central de Teléfonos ha trasladado su residencia a buen lugar: Calle de la Estación, 25 metros al Sur de la Iglesia Parroquial.

En Alajuela.—Don Teó filo Sibaja ha estado bastente mal de salud. Don Juan Bonilla, Se cretario del Juzgado del Crimon de aquí, que esta al lado de su fa milia en Alejuela, se halla en estado de gravedad. Quiera Dios recobren su bienestar ambos a migos!

De San Rafael de Heredia. — La festividad celebrada el 11 de los corrientes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, estuvo solemnísima, habiéndola realzado la asistencia de las escuelas de ambos sexos y una gran concurrencia de vecinos de San Josesito, los Angeles y Concepción. Bien por los pueblos fervorosos.

Recibimos el detallado informe rendido por el Director General de Estadística al señor Ministro de Fomento, referente ai año 1914. Agradecemos la fineza. Ya tendremos el gusto de leer tan importante documento.

También ha llegado a nues tra mesa de redacción la fina in vitación de la Directiva del Club "La Libertad" para concurrir al precioso festival que se verifica rá mañana en honor de los cam peones de la carrera de San José a Puntarenas, señores Octavio Rojas, Luis Esquivel y Manuel Polanco. Mil gracias por la atención que se nos dispensa.

En bien de la infancia herediana.—The Harrison Institute, sociedad que ha
emprendido una campaña humanitaria contra la mortalidad infantil en todas partes del mundo,
ha resuelto distribuir gratis unos
cuantos cientos de latitas de
"Glaxo" en esta ciudad. Vease
el anuncio que insertamos en este
número.

Sal del país

blanca y seca, al precio más bajo de la plaza, por mayor, vende

ENRIQUE SABORIO G.